
Aos cinco dias do mês de Junho do ano de dois mil e vinte e um, às 16:00 

horas, na sede da Câmara Municipal Casa Marçal Henrique de Lima, a rua Dr. João 

Lucio S/N- Centro, nesta cidade de Nova Olinda Estado da Paraíba, sobre a 

presidência do senhor vereador Severino do Ramos da Silva Carneiro compareceram 

os seguintes vereadores para uma reunião ordinária: ANANIAS MARTINS DA 

SILVA; CÁSSIO PEREIRA DE ANDRADE; DAMIÃO SEVERINO DA SILVA; 

JOSE BATISTA DA SILVA; JOSE RAIMUNDO NETO; MARÇAL DAVID DA 

SILVA; SEBASTIAO BRAZ DA SILVA; SEVERINO DO RAMOS DA SILVA 

CARNEIRO E VALTER GONZAGA DE SOUZA, os funcionários da casa, além de 

outras autoridades e demais pessoas da comunidade. Ao iniciar a reunião o senhor 

presidente Severino do Ramos José da Silva desejou aos presentes votos de boas 

vindas aos presentes, continuando passou a palavra ao segundo secretário o senhor 

vereador Sebastião Braz da Silva para realizar a frequência dos vereadores presentes 

à reunião, onde foi constatada a presença de todos os edis. Em seguida colocou em 

discussão a ata da sessão anterior, realizada no dia 22 de Maio de 2021, e não 

havendo nada a tratar o presidente colocou em votação, sendo aprovada por 

unanimidade. Prosseguindo, o senhor presidente solicitou que lese a ordem de 

serviço do dia: 1 – Projeto de Lei Nº 014/2021, de autoria do vereador José 

Raimundo Neto, que Estabelece as igrejas e os templos de qualquer culto 

como atividade essencial em períodos de calamidade pública no município 

de Nova Olinda e dá outras providências; 2 - Projeto de Lei Nº 015/2021, 

de autoria do vereador Damião Severino da Silva, que dispõe sobre a 

denominação do prédio público municipal do Serviço de Convivência e 

Fortalecimento de Vínculos (SCFV) e dá outras providencias; 3 – Projeto de 

Lei Nº 016/2021, de autoria do vereador Damião Severino da Silva, que 

dispõe sobre a denominação de logradouro público neste Município de 

Nova Olinda-PB e dá outras providencias; 4 – Projeto de Lei Nº 017/2021, 

de autoria do vereador Damião Severino da Silva, que garante o 

atendimento fisioterapêutico para pacientes com sequelas pós-COVID-19 e 

dá outras providências; 5 – Projeto de Lei Nº 018/2021, de autoria do 

poder executivo municipal, que dispõe sobre a política municipal de 

atendimento dos direitos da Criança e do Adolescente e da providências 

correlatas; 6 – Projeto de Lei Nº 019/2021, de autoria do vereador José 

Raimundo Neto, que dispõe sobre a criação da Semana Municipal da 

Agricultura Familiar no município de Nova Olinda e dá outras providências; 

7 – Projeto de Lei Nº 020/2021, de autoria do vereador José Raimundo 

Neto, que dispõe sobre a transparência e a divulgação da lista de 

vacinados no Plano Municipal de Vacinação contra o Covid-19; 8 –

Requerimento Nº 024/2021, de autoria do vereador José Raimundo Neto, 

que dispõe sobre solicitação ao Prefeito Municipal no sentido de que o 

mesmo possa enviar a esta casa, informações contendo os valores dos 

recursos do PMAQ repassados para o Município, referente aos meses de 



Janeiro a Agosto de 2020 e do Programa Previne Brasil, referente aos 

meses de Setembro a Dezembro de 2020 e Janeiro a Abril de 2021; 9 – 

Requerimento Nº 025/2021, de autoria do vereador José Raimundo Neto, 

que dispõe sobre solicitação ao gestor municipal, no sentido de que o 

mesmo possa enviar para o conhecimento desta Casa, Cópia do CONVÊNIO 

celebrado entre o Município de Nova Olinda-PB e a concessionária 

ENEGISA, com o escopo de prestar serviços de arrecadação da CIP – 

Contribuição de Iluminação Pública, conforme preceitua o art. 7º, da Lei 

Municipal nº 367/2004; 10 – Requerimento Nº 026/2021, de autoria do 

vereador Damião Severino da Silva, que dispõe sobre requerimento de 

execução imediata do Plano de Ação aprovado para aplicação dos recursos 

oriundos da Lei ALDIR BLANC, no montante de R$ 59.677,11, que tem o 

objetivo principal de promover ações para garantir uma renda emergencial 

aos trabalhadores da Cultura durante o período de Pandemia da COVID-19. 

Após a leitura da ordem do dia, o senhor presidente abre o espaço para solicitações 

verbais, em conformidade com regimento. Prosseguindo, o senhor presidente coloca 

em discussão os Projetos de Lei Nº 014/2021, 019/2021 e 020/2021, e os 

Requerimentos nº 024/2021 e 025/2021. Vai à tribuna o senhor vereador José 

Raimundo Neto: saúda a todos, diz que está trazendo a esta casa 03 (três) 

projetos de lei e dois requerimentos, cujas matérias são do povo e ele é apenas o 

signatária; fala que está apresentando o PL nº 020/2021 que vai obrigar o Município 

a divulgar a relação de vacinados com a vacina do COVID-19, para dar mais 

segurança jurídica e publicidade a listagem de pessoas que já receberam a vacina do 

COVID-19, pois o próprio TCE já identificou quem em mais de 100 municípios na 

Paraíba houve pessoas mortas que receberam a vacina; diz que também apresentou 

o PL nº 019/2021, que cria a semana da agricultura familiar, para que os agricultores 

exponham seus produtos advindos do roçado, pois estará sempre em defesa dos 

agricultores aqui da câmara mesmo recebendo vetos; fala que também está trazendo 

o PL nº 014/2021 que estabelece as atividades religiosas de missas e cultos como 

atividade essencial no Município de Nova Olinda, pois as igrejas também são tão 

essenciais quanto os supermercados e farmácias, sendo ainda mais essencial que 

esses serviços, pois trata-se de liberdade de crença e de culto, e que após a 

aprovação e sanção deverá o Município regulamentar através de Decreto; diz que 

está trazendo também hoje dois requerimentos, o primeiro trata sobre o PMAC e o 

PREVINE BRASIL, para que o Prefeito mande para esta casa os valores que foram 

recebidos em 2020 e 2021, pelo Município de Nova Olinda; o segundo é uma 

solicitação ao gestor, para que este mande copia dos convênios celebrados do 

Município com a concessionária de energia, a ENERGISA, para que possamos analisar 

quais foram os termos acordados entre os órgãos. Não havendo mais nada a discutir 

o senhor Presidente coloca em votação os Projetos de Lei Nº 014/2021, 019/2021 e 

020/2021, e os Requerimentos nº 024/2021 e 025/2021, sendo aprovados por 

unanimidade, serão encaminhados ao poder executivo. Dando continuidade, o 



senhor presidente coloca em discussão os Projetos de Lei Nº 015/2021, 016/2021 e 

017/2021, e o Requerimento nº 026/2021. Vai à tribuna o senhor vereador 

Damião Severino da Silva: saúda a todos, diz que no dia de hoje apresentou aqui 

os 03 projetos de lei e um requerimento para serem apreciados por esta casa; diz 

que o PL nº 015/2021 trata sobre a denominação do CRAS do Município de Nova 

Olinda, de CRAS José de Anchieta Luís, para homenagear o ilustre cidadão dessa 

terra que em vida prestou relevantes serviços a população nova olindense, ocupando 

diversos cargos, dentre eles o cargo de Secretário Municipal de Ação Social, por mais 

de 20 anos, sendo nada mais justo que dá o seu nome ao prédio de um Programa 

pertencente a Ação Social; fala que também está trazendo o PL nº 016/2021 que 

denomina a Rua Projetada 03, próxima ao Conjunto Pôr do Sol, de Rua Maria Salomé 

de Souza, mais conhecida como Nenen de Pitica, que em vida prestou relevantes 

serviços na educação do Município de Nova Olinda, exercendo vários cargos na 

edilidade municipal, inclusive prestando serviços sociais voluntários a comunidade; 

diz que também apresentou o PL nº 017/2021 que estabelece o acompanhamento 

fisioterapêutico aos acometidos da COVID-19, que ficam com sequelas e as sessões 

de fisioterapia ajudam essas pessoas a se recuperarem mais facilmente, sendo esse 

tratamento fitoterápico será prestado pelo Município de forma gratuita, visto que o 

Município já dispõe em seus quadros profissionais efetivos e contratados que 

prestam serviço ao Município. O vereador José Raimundo Neto solicita um 

aparte que lhe é concedido: diz que o Município possui 03 profissionais 

contratados e que é preciso um Projeto de Lei para garantir que essas pessoas que 

foram acometidas da COVID-19, pós-sequela da COVID-19; fala que se for aproveitar 

os profissionais que já existem gerará uma carga horária extra, onde deverão ser 

remunerados por esse serviço extraordinário, e aí gerará despesas para o Município, 

neste sentido se tornando inconstitucional. O vereador Sebastião Braz da Silva 

solicita um aparte que lhe é concedido: diz que sobre os Projetos de Lei que 

homenageiam as pessoas que já faleceram, como é caso de Anchiêta e Neném de 

Pitica como era conhecida, parabenizando o vereador Damião pela propositura dos 

Projetos de Lei. Continua a falar na tribuna o Vereador Damião Severino da 

Silva: diz que está trazendo um requerimento sobre a Lei ALDIRBLANC, que presta 

um auxílio aos agentes culturais que estão sofrendo nessa pandemia, e o Município 

recebeu R$ 59.000,00, só que o Banco do Brasil não comunicou que esse dinheiro 

havia entrado numa conta nova, quando se descobriu que esses recursos estavam 

em conta já era meados de 15 de Dezembro e não deu tempo de utilizar no ano de 

2020, só que agora o congresso aprovou a prorrogação desses recursos, tendo o 

Presidente vetado e posteriormente o congresso derrubou esse veto, podendo os 

Municípios utilizarem esses recursos, por isso está requerendo ao poder público que 

tome as devidas providências para executar o plano de ação e beneficiar os 

profissionais da cultura que estão paradas a mais de um ano. Vai à tribuna o 

senhor vereador José Raimundo Neto: saúda a todos, diz que sobre a Lei ALDIR 

BLANC, a lei que concede o auxílio emergencial, o Município de Nova Olinda perdeu 



duas parcelas e só veio aderir a essa Lei em Outubro/2020, mais que faz votos de 

que o Município possa aplicar esses recursos agora em 2021. Não havendo mais 

nada a discutir o senhor Presidente coloca em votação os Projetos de Lei Nº 

015/2021, 016/2021 e 017/2021, e o Requerimento nº 026/2021, sendo 

aprovados por unanimidade, será encaminhado ao poder executivo. Dando 

continuidade, o senhor Presidente dá por encerrado o expediente e dá início ao 

horário-livre, facultando a palavra aos que quiserem usar da tribuna da casa. Vai à 

tribuna o senhor vereador Valter Gonzaga de Souza: saúda a todos, diz que 

vem fazer um requerimento verbal ao Presidente, para que este possa ver a 

possibilidade de encaminhar Ofício ao DER para que possa ver a viabilidade de 

realizar o tapa buracos na PB 354/356, que liga Nova Olinda a Pedra Branca; fala 

que esta semana esteve participando de uma reunião com o Prefeito e o tabelião do 

cartório de Santana dos Garrotes, e foi visto a necessidade de se delimitar a área 

urbana e rural do Município de Nova Olinda, para fins de desmembramento, visto 

que hoje no Município tudo é considerado como área rural e para a área rural existe 

a fração mínima de parcelamento, que só permite desmembrar acima de 04 

hectares, tendo o Prefeito na oportunidade se comprometido a fazer esse Projeto de 

Lei e mandar para esta casa; diz que durante esta semana que passou, foi 

questionado sobre o seu voto secreto, e que não tem nenhum receio de dizer que 

votou para manter o veto, pois considera que o artigo 4º da Lei é inconstitucional. 

Vai à tribuna o senhor vereador Cássio Pereira de Andrade: saúda a todos, 

diz que aproveita o ensejo do assunto levantado pelo vereador Valter, para declarar 

que seu voto também foi para manter o veto, pelas mesmas razões expostas por ele. 

Vai à tribuna o senhor vereador Sebastião Braz da Silva: saúda a todos, diz 

que vem apresentar dois requerimentos verbais ao Sr. Prefeito: o primeiro solicita do 

gestor que o mesmo possa ver a possibilidade conseguir junto ao Governo do Estado 

um restaurante popular pata fornecer alimentação diária a população, ao preço de 

R$ 1,00; o segundo clama ao Sr. Prefeito que o mesmo veja a viabilidade de ajudar a 

população mais carente com um auxílio ou alguma outra ajuda, assim como fez o 

Prefeito de Curral Velho que deu uma ajuda de R$ 200,00 mensais as famílias pobres 

do seu Município. Vai à tribuna o senhor vereador José Raimundo Neto: saúda 

a todos, diz que vem neste momento do grande expediente falar a língua do povo, 

parabenizando a cidadã Simone Santos por exercer a sua cidadania, fazendo 

cobranças aos vereadores na página do Facebook; fala que vai solicitar ao Secretário 

Zé Norberto a troca dessas lâmpadas pois ele é atencioso e vai com certeza atender 

essas demandas; diz que sobre a CIP esteve observando a sua conta de energia e 

pôde constatar que está sendo cobrado acima do teto que estabelece a lei, pois o 

percentual cobrado é totalmente exorbitante; fala que esta semana recebeu em sua 

casa 03 visitas da ENERGISA, após ter cobrado aqui na casa a revisão da taxa de 

iluminação pública cobrada; diz que o Prefeito poderia ver a possibilidade de ajudar a 

população carente, isentando as pessoas carentes de pagarem essa taxa enquanto 

perdurar a pandemia do COVID-19; fala que está aguardando o presidente designar 



a comissão de vereadores para ir conversar com o Prefeito sobre essa questão da 

AFINO; diz que o Prefeito respondeu o requerimento aprovado por esta casa, 

dizendo que tinha passado a solicitação da Sra. Gercika Carvalho ao Secretário de 

Saúde, mais quer dizer que até hoje esse Secretário não resolveu o problema e nem 

sequer respondeu aos ofícios, mais que no período de campanha foram pagos 

tratamentos caríssimos de até 4 mil reais; por fim, diz que pretende apresentar uma 

proposta de emenda a Lei Orgânica Municipal para acabar com esse voto secreto, 

pois cada um vota de acordo com as suas convicções e o povo precisa saber quais 

são elas. Vai à tribuna o senhor vereador Damião Severino da Silva: saúda a 

todos, diz que vem comunicar aos vereadores que a LDO já se encontra há alguns 

dias na casa e que está disponível apreciação dos pares, devendo a comissão emitir 

parecer na próxima sessão para que possa ser pautada e votada; fala que sobre a 

votação do veto, nós 04 vereadores da situação nos reunimos com o Prefeito e 

combinamos de votar a favor do veto, por entender que o Projeto de Lei aprovado 

criava despesas para o Município, mais que suas posições são claras, votou para 

manter o veto, e que é um vereador de posição firme, assim como foi na eleição da 

Presidência da Casa, onde não tinha o desejo de votar nem em Biu e nem em Valter 

e assim o fez. Vai à tribuna o senhor vereador Cássio Pereira de Andrade: 

saúda a todos, diz que na eleição da Presidência o vereador Damião só pecou numa 

coisa, quando ele disse que não tinha sido procurado por ninguém para votar em 

BIU. Vai à tribuna o senhor Ananias Martins da Silva: saúda a todos, diz que 

vem fazer um requerimento verbal ao prefeito, no sentido de que este possa ver a 

possibilidade de mandar construir quebra moles na Rua Antonio Rosado, no 

perímetro que vai do hospital até a divisa com a Rua João Vianês; parabeniza o 

Secretário Damião por ter atendido os pedidos desta casa para recuperas as estradas 

vicinais do Município; por fim, diz que sobre o veto também declara que seu voto foi 

favorável a manutenção do veto, porque esse projeto era inconstitucional, mais pede 

ao Presidente que as próximas votações sejam feitas abertas na tribuna. Vai à 

tribuna o senhor vereador José Batista da Silva: saúda a todos, diz que o 

Secretário de Agricultura recuperou as estradas apenas em alguns trechos, ficando 

muitos pontos sem passar a máquina e algumas estradas continuam praticamente 

intransitáveis, devendo o Secretário ter mais atenção aos requerimentos desta casa. 

Vai à tribuna o senhor vereador Marçal David da Silva: saúda a todos, diz que 

sempre que pediu alguma coisa ao Secretário Damião, este de pronto atendeu as 

suas solicitações, como é o caso das estradas que dão acesso ao Sítio Saco e Cipó 

que foram recuperadas há poucos dias, devendo cada vereador levas as suas 

solicitações ao Secretário, para que dentro das possibilidades ele possa atender.  

Não havendo mais nada a tratar o senhor presidente deu os trabalhos por 

encerrado, agradecendo a presença de todos e declarou encerrada a 

sessão ordinária. E eu, na qualidade de redator, lavrei e digitei a presente ATA que 

depois de lida e aprovada vai por todos assinada. 
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